

**Message de Mme Audrey Azoulay,
Directrice générale de l'UNESCO,
à l'occasion de la Journée internationale de la jeunesse**

12 août 2023

En juin 1968, alors que nombre de pays du monde étaient secoués de mouvements sociaux menés par la jeunesse, le Directeur général de l'UNESCO de l'époque, René Maheu, avait déclaré : « L'UNESCO doit devenir l'organisation des jeunes : l'organisation où les jeunes doivent pouvoir librement (...) donner forme à leurs rêves ».

Plus que jamais, alors que les défis contemporains pèsent d'abord sur les futures générations, l'UNESCO s'efforce d'être cette Organisation des jeunes.

Nous travaillons avec nos États membres pour soutenir la jeunesse, dans les domaines de notre mandat : c'est un travail essentiel quand, dans le monde, moins d'un jeune sur deux seulement juge son bien-être mental satisfaisant.

Les jeunes sont au cœur même de notre action dans l'éducation. Nous nous mobilisons pour la protéger, notamment face aux conséquences de la pandémie de COVID-19, mais également pour la repenser.

Notre Rapport sur Les futurs de l'éducation, publié en décembre, a nourri la réflexion du Sommet des Nations Unies pour la transformation de l'éducation, qui s'est tenu à New York en septembre 2022.

Mais nous ne travaillons pas que pour la jeunesse : nous travaillons aussi avec elle. Face à l'urgence environnementale et aux inégalités croissantes, pour défendre l'égalité des genres et les droits humains, les jeunes sont une fois de plus en première ligne.

Qu'il s'agisse du dynamisme des jeunes chercheurs et chercheuses dans tous les domaines de la science, de l'engagement des jeunes au service du patrimoine ou dans les réserves de biosphère, de leur mobilisation contre le racisme et les discriminations, l'UNESCO place le questionnement, la créativité, la force d'innovation des jeunes au cœur de ses programmes et de sa réflexion.

C'est tout le sens de notre initiative « Les jeunes comme chercheurs », lancée pendant la pandémie, pour soutenir des projets de jeunes chercheurs portant sur ses conséquences, ou encore du Programme mondial de bourses de l'UNESCO pour les jeunes, créé en 2022, pour soutenir des recherches et des initiatives à impact social menées par les jeunes.

C'est aussi ce que nous mettrons en pratique à l'occasion du 13^e Forum des jeunes de l'UNESCO, dédié à l'impact social du changement climatique, qui se tiendra au Siège de l'UNESCO les 14 et 15 novembre 2023, en marge de notre Conférence générale. Cet événement permettra au plus de 100 jeunes participants d'échanger, de porter des idées innovantes, et de nourrir les politiques publiques, notamment à travers un dialogue organisé avec les ministres de la jeunesse de nos États membres.

En cette Journée internationale de la jeunesse, l'UNESCO appelle donc l'ensemble de nos sociétés à se mobiliser pour soutenir les jeunes, et entendre leur voix. Car c'est bien en donnant aux jeunes les moyens de former leur rêve que nous créerons un avenir meilleur, pour toutes et tous.